

# 一般質問

山本 昭宏 議員（松山維新の会）

宮内 智矢 議員（共産党議員団）

**中島航路に対する市の考え方を問う**

**問** 中島航路は、中島と本土を結ぶ唯一の交通手段であり、生活必需品や産業物資の輸送機能を果たしている。島民人口の減少や原油高騰の影響を受け、20年には運賃が約20%値上げされるなど、その環境は大変厳しいが、中島航路に対する本市の考え方や今後の方策を伺いたい。

**答** 中島航路は、中島と本土を結ぶ唯一の交通手段であり、生活必需品や産業物資の輸送機能を果たしている。島民人口の減少や原油高騰の影響を受け、20年には運賃が約20%値上げされるなど、その環境は大変厳しいが、中島航路に対する本市の考え方や今後の方策を伺いたい。



**航路活性化事業の効果は**

**問** 中島航路の活性化を図るために、国の補助制度を活用し、中島港待合所の改修等が行われた。今後、島民ニーズに応える施策の展開が必要だが、この2年間に実施した活性化事業の効果をどう把握しているのか。また、ICカードを利用すれば片道5%の割引となるが、これを知らない

**答** 中島航路の活性化事業については、利用者にアンケート調査を行った結果、7割から8割が「よくなつた」と回答している。また、ICカードの周知についても、市広報への掲載やポスター掲示等により、導入前に比べ所有者は約4倍に増加している。今後も「しま博覧会」を活用するなど、事業者とともに広報活動を行いたい。



**本市の日常的な水の需給バランスについて**

**問** 現在、本市の一日の平均使用水量は、約13万立方㍍で、本市の一日の最大給水能力は約20万立方㍍であることから、7万立方㍍分の余裕がある。松山の水が、日常的には充足していると考えるが、市の見解を問う。

**答** 水源の半分を占める石手川ダムからは、最大で9万7千立方㍍取水できる水利権を保有している。一年間を通じた平均の水利権量は7万立方㍍があま

**介護サービス費の軽減に向けて本市独自の取り組みを**

**問** 特定入所者介護サービス費については、現行の制度では利用料が高額であり、利

**答** 本市でも、低所得者の負担軽減に向けた取り組みを行ってはどうか。

**介護サービス費の軽減に向けて本市独自の取り組みを**

**問** 特定入所者介護サービス費については、現行の制度では利用料が高額であり、利

**答** 本市でも、低所得者の負担軽減に向けた取り組みを行ってはどうか。



りであり、毎年のように取水制限が繰り返されている。また、地下水についても、昨年は、春先の少雨によって水位が急激に低下した。このように危つい需給バランスのうえに本市が置かれており、安全、安心な市民生活のため新たな水源を確保する必要がある。

利用者負担額は、本人や世帯の課税状況等に応じて設定されている。また、高額介護サービス費や社会福祉法人等による利用者負担軽減制度に加え、高額医療・介護合算制度の創設により、低所得者への負担軽減が図られていることや、在宅サービス利用者との公平性の観点から、市独自の負担軽減は考えてい

**その他質問事項**

消費税の増税、企業立地促進奨励金事業



(その他の質問事項)

太陽光発電、観光振興

杉村 千栄 議員（共産党議員団）

吉富 健一 議員（公明党議員団）

**保育所の定員上限を市独自の基準設定を**

**問** 国は、保育所の待機児童解消策として、定員超過の上限撤廃を行った。そのため本市では4施設がその上限125%を超えて児童を受け入れている状況にある。保育所は子どもたちの発達の場であり、のびのびと育ちあえる環境を守ることが重要である。無制限に定員弾力化する所以ではなく、本市独自の基準を持つべきではないか。

**答** 定員弾力化については、これまで児童福祉施設最低基準を順守し、児童の入所状況や施設の規模等、保育の質が低下しないよう配慮しながら運用しており、今後も待機児童の状況を見ながら対応していきたい。また、施設の状況や待機児童の状況が施設ごとに異なることから、一律の上限を設定することは考えていない。



**在宅介護を行う家族への支援について**

**問** 在宅で介護に当たる家族へ心身両面の支援、特に、喜びを感じながら介護を続けられる心の支援について、現状と今後の取り組みについて伺いたい。

**答** 介護者の相談に対応するため、地域包括支援センターでは、職員が支所等に出向き定期的に相談を受けている。高齢者相談室でも、地域の福祉や医療関係者と連携し、介護者のスト

**駐輪場への誘導表示の設置を**

**問** 危険な路上駐輪に対する取り組み、市営大街道駐輪場の利用状況と今後の取り組みについて伺いたい。また、駐輪場の利便性を図るため、駐輪場へのアクセスを示す誘導表示等を設置してはどうか。

**答** 危険な路上駐輪に対する取り組み、市営大街道駐輪場の利用状況と今後の取り組みについて伺いたい。また、駐輪場の利便性を図るため、駐輪場へのアクセスを示す誘導表示等を設置してはどうか。



**調理場の民間委託中止の考え方はないか**

**問** (仮称) 松山南学校給食組合、市が調理方法の指示等を行うと、職業安定法で禁止の偽装請負となる。市や学校の目の届かない民間委託は中止すべきと考えるがどうか。また、委託により、委託により、

**答** 委託内容は、調理、配達の観点から、今後の民間委託を中心にしてはどうか。



**その他質問事項**

障がい者支援、地域と教育、認定こども園

**駐輪場への誘導表示の設置を**

**問** 路上駐輪対策として、週末の夜間即時撤去のほか、新たに放置禁止区域の指定を推進し、誰もが気軽に相談できる体制の充実に努めたい。

**答** 路上駐輪対策として、週末の夜間即時撤去のほか、新たに放置禁止区域の指定を推進し、誰もが気軽に相談できる体制の充実に努めたい。